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Niederschrift über die Sitzung des Rates der Gemeinde Frankenfeld 
_________________________________________________________ 

 

 
Sitzungsdatum: Dienstag, den 14.11.2023 
Beginn: 19:00 Uhr 
Ende 20:05 Uhr 
Ort, Raum: Dorfgemeinschaftshaus Bosse Dorfgemeinschaftshaus 

Bosse 
 
Anwesend: 

Ratsmitglieder 
Felix Camphausen WG-F  
Jörg Klose WG-F  
Otto Lammers WG-F  
Hans-Georg Meyer WG-F  
Eva Christine Mosch WG-F  
Hans-Dieter Orlovius WG-F  
Frank Rodewald WG-F  
Angela Vollmer WG-F  
Sascha Wöhlk WG-F  

Gemeindedirektor 
Björn Fahrenholz  

Protokollführung 
René Bartholdt  
 
 
Abwesend: 
 
 
 
Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 

 1   Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung, der Beschlussfähigkeit und 
der Tagesordnung  

 2   Einwohnerfragestunde (bei Bedarf) 
 
 3   Genehmigung des öffentlichen Teils der Niederschrift über die Sitzung des 

Rates der Gemeinde Frankenfeld am 11.09.2023  
 4   Bericht des Gemeindedirektors über den Stand der Umsetzung von Be-

schlüssen  
 5   1. Änderung der Vereinbarung über die Verteilung der Betriebskosten für 

die Nutzung des DGH Bosse 
Vorlage: FR/034/2023/XI 

 

 6   Bericht über wichtige Angelegenheiten 
 
 7   Anträge und Anfragen 
 
 8   Einwohnerfragestunde (bei Bedarf) 
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Öffentlicher Teil 

TOP  1.) Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung, der Beschlussfähigkeit und 
der Tagesordnung 

 
Der Vorsitzende eröffnet um 19:00 Uhr die Sitzung und stellt die ordnungsgemäße Ladung 
sowie die Beschlussfähigkeit fest. Die Tagesordnung wurde den Mitgliedern des Rates mit 
der Einladung zur heutigen Sitzung zugesandt. Änderungen oder Ergänzungen der Tages-
ordnung werden nicht gewünscht.     
 
Beschluss: 
 
Die Tagesordnung wird in der vorliegenden Form festgestellt.    
 
Abstimmungsergebnis:   
     
Ja 9  Nein 0  Enthaltung 0  Befangen 0   
 
 
 
TOP  2.) Einwohnerfragestunde (bei Bedarf) 
 
Einwohner Henning Baar fragt nach, ob die Nacharbeiten an den Gemeindewegen erledigt 
sind. 
 
Bürgermeister Sascha Wöhlk antwortet, dass die Nacharbeiten noch nicht erledigt sind und 
das der Rat am Samstag eine allgemeine Straßen- und Wegeschau in der Gemeinde durch-
führt, um zu gucken wo gegebenenfalls weiterhin nachzubessern ist.     
 
 
 
TOP  3.) Genehmigung des öffentlichen Teils der Niederschrift über die Sitzung des 

Rates der Gemeinde Frankenfeld am 11.09.2023 
 
   
Beschluss: 
 
Der öffentliche Teil der Niederschrift über die Sitzung des Rates der Gemeinde Frankenfeld 
am 11.09.2023 wird genehmigt.   
 
Abstimmungsergebnis:     
       
Ja 6  Nein 0  Enthaltung 3  Befangen 0 
   
 
 
TOP  4.) Bericht des Gemeindedirektors über den Stand der Umsetzung von Be-

schlüssen 
 
Gemeindedirektor Björn Fahrenholz berichtet über die Umsetzung folgender Beschlüsse: 

• DS FR 03/2016 RROP Heidekeis:  
Der LK arbeitet weiter mit Nachdruck daran, das RROP aufzustellen. Sobald hier mit-
teilungsfähige Informationen für die Allgemeinheit vorliegen, werden diese umgehend 
mitgeteilt.  

 

• DS FR 08/2019 SüdLink: 
Hier gibt es keinen neuen Sachstand. 
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• DS FR 08/2019 Außenbereichssatzung: 
Hier gibt es keinen neuen Sachstand. 

 

• DS FR 04/2019 Außenbereichssatzung  
Hier gibt es keinen neuen Sachstand. Das DGH Hedern steht noch aus. Wann hier 
ein Ausbau, bzw. Anschluss erfolgen kann, kann aktuell nicht gesagt werden.  

 

• DS FR 18/2022 Dorfregion Aller-Wölpe 
Die Dorfregion Aller-Wölpe nimmt weiter Fahrt auf. Privatpersonen können vielfältige 
Bauvorhaben gefördert bekommen. Um zu klären, ob ein Vorhaben förderfähig ist, ist 
es gut im Vorfeld den Kontakt zu Frau Prüser bei uns im Rathaus zu suchen, oder zu 
dem beratenden Unternehmen „Mensch und Region“, welches uns in der Dorfregion 
unterstützt. Eine Beratung ist dabei kostenlos möglich. Es wurden bereits viele pri-
vate Förderanträge eingereicht. Einreichungsfrist war der 30.09.2023 beim ARL. Es 
sind 6 private Anträge (Frist 30.09.2023) in der Gemeinde Frankenfeld eingereicht 
worden. Es wurde auch ein öffentlicher Antrag (Erneuerung Durchlass Dorfstraße 
Frankenfeld / L157) gestellt.   

 

• DS FR 026/2023/XI Erweiterung des Betreuungsangebot in der Samtgemeinde 
Rethem: 
Die Verwaltung arbeitet gerade fieberhaft daran für die einzelnen Varianten die Kos-
ten und die mögliche Umsetzbarkeit zu eruieren. Sobald hier weitere Informationen 
vorliegen wird eine Vorlage im Rat der Gemeinde Frankenfeld eingebracht werden. 
Zur Zeit gibt es leider keinen neuen Sachstand.  

 

• Ds FR 030/2023/XI Verteilung Betriebskosten und Zuschuss DGH Hedern /DGV He-
dern:  
Der Vertrag wurde von der Gemeinde und dem DGV Hedern unterschrieben. Die 
Vertragsaktualisierung ist damit in Kraft getreten. Der Punkt hat sich damit auch erle-
digt.  

 

• DS FR 031/2023/XI Bereitstellung von überplanmäßigen Mitteln für die geringfügige 
Beschäftigung von Personal: 
Der Vorlage wurde zugestimmt. Die Mittel sind damit bereitgestellt. Dieser Punkt ist 
damit auch erledigt. 

 

• DS Fr 032/2023/XI Jahresabschluss zum 31.12.2019 
Der Jahresabschluss wurde geprüft, beschlossen, und öffentlich bekanntgemacht. Er 
wies ein Überschuss von 208.503,25 € aus. Der Punkt ist damit erledigt.  

 
 
 
TOP  5.) 1. Änderung der Vereinbarung über die Verteilung der Betriebskosten für 

die Nutzung des DGH Bosse 
Vorlage: FR/034/2023/XI 

 
 
Bürgermeister Sascha Wöhlk stellt die Vorlage nach ein paar einleitenden Worten zur Ab-
stimmung.    
 
Beschluss: 
 
Der Rat der Gemeinde Frankenfeld beschließt die Vereinbarung über die Verteilung der Be-
triebskosten für die Nutzung des DGH Bosse in der Anlage 2 vorliegenden Form anzupas-
sen. Der Gemeindedirektor wird bevollmächtigt alle dafür erforderlichen Erklärungen abzu-
geben und entgegenzunehmen.  
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Abstimmungsergebnis: 
      
Ja 9  Nein 0  Enthaltung 0  Befangen 0   
 
 
TOP  6.) Bericht über wichtige Angelegenheiten 
 
Gemeindedirektor Björn Fahrenholz berichtet über folgende wichtige Angelegenheiten:  
 

• Bootsanleger: 
Die Bootsanleger sind heute aufgrund des Hochwassers und der fortgeschrittenen 
Jahreszeit aus der Aller gehoben worden.  

 

• Personalsituation Friedhof: 
Hier hatten wir ja mit starken Vakanzen und Rückständen zu kämpfen. Ab dem 
15.09.2023 haben wir hier wieder zusätzliches Personal in der Samtgemeinde be-
grüßen können. Die Situation auf den Friedhof dürfte sich damit etwas entspannt ha-
ben. 

 

• Windenergieausweisung:   
Hier gibt es keinen neuen Sachstand.  

 

• Durchlass Frankenfeld: 
Für den Durchlass wurde der Antrag auf Fördermittel mit allen begleitenden Unterla-
gen und Stellungnahmen beim ARL fristgerecht bis zum 30.09.2023 gestellt. Im 
Rahmen der Sanierung des Durchlasses und der Verlegung der Haltestelle wurde 
jetzt die Erstellung eines Sicherheitsaudits vergeben. Dieses Audit kann Defizite in 
den Planungen oder dem Bestand von Straßen aufzeigen, um der Verkehrssicherheit 
einen höheren Stellenwert zu geben. Dieses Audit ist im Bereich ÖPNV verbindlich 
vorgeschrieben, da auch Fördermittel verwendet werden. Die Haltestelle kann grds. 
mit Mitteln der niedersächsischen Nahverkehrsgesellschaft hergestellt werden. Der 
Fördersatz beträgt hier bis zu 75 %. Eine Antragstellung muss hier bis Ende Mai 
2024 erfolgen, damit dann im zweiten Schritt nach dem Durchlass auch die Bushalte-
stelle gebaut werden kann. Sobald neue Information vorliegen werden diese berich-
tet.  

 

• Heizung DGH Hedern:  
Eine neue Heizung wurde bestellt und ist auch schon von einem lokalen Monteur 
eingebaut worden. Rechtzeitig zur Heizperiode steht damit einer Nutzung des DGH 
Hedern nichts mehr im Wege. Eine Einweisung des DGV Hedern in die Funktion der 
Heizungsanlage wird in Kürze erfolgen.  

 

• Dorfregion Aller-Wölpe:  
Die Kleinstprojekte, die mit Fördermitteln umgesetzt werden sollten, werden nun, da 
hier schnell Ergebnisse folgen sollen, direkt von der Gemeinde umgesetzt. Bürger-
meister Sascha Wöhlk steht hier als Ansprechpartner bereit.  

 

• Defekte Straßenlaternen melden 
Die Bürger werden gebeten kaputte Laternen umgehend dem Baubereich der Samt-
gemeinde zu melden. In der dunklen Jahreszeit wollen wir, dass alle Lampen erfolg-
reich arbeiten.  

 

• Torpfeiler Friedhof Frankenfeld: 
Die Mitarbeiter der Samtgemeinde haben hier bereits Hand angelegt und die alten 
Pfosten entsorgt, sowohl für das vordere als auch das hintere Tor. Neue Pfosten 
wurden bestellt und auch schon geliefert. Sie werden in Kürze eingebaut. 
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• Hainholzweg: 
Der Weg wurde durch eine Holzabfuhr stark in Mitleidenschaft gezogen und musste 
daraufhin aufgrund der Witterung gesperrt werden. Der Verursacher wird die Kosten 
für die Reparatur des Weges zu tragen haben. Hier werden gerade Angebote für eine 
Reparatur eingeholt und gesichtet. Eine Umsetzung wird sich aufgrund der Witterung 
wahrscheinlich noch einige Zeit verzögern. Gegebenenfalls kann hier erst im Frühjahr 
gehandelt werden. Bis auf weiteres ist daher der Weg gesperrt.  

 

• Geschwindigkeitsmessanlage: 
Die Geschwindigkeitsmessanlage könnte in der Zeit vom 22.11 – 21.12. in der Ge-
meinde Frankenfeld aufgebaut werden. Es wird noch ein Standort abgesprochen. Ein 
Standort könnte z.B. die Lindenallee sein.  

 

• Allgemeine Wegeausbesserung:  
Die Maßnahmen sind erfolgt. Alle Arbeiten sind so ausgeführt worden wie sie beauf-
tragt wurden. Grundsätzlich hat sich die Qualität aller angefassten Wege entspre-
chend stark verbessert. In der Lindenallee wird eine Nachbesserung erfolgen. Hier 
wird gerade fieberhaft an einer Lösung gearbeitet. In Kürze gibt es hier weitere Infor-
mationen. Einzelne größere Schlaglöcher werden durch den Gemeindemitarbeiter 
verfüllt. Im Jahr 2024 werden weitere Wege identifiziert, die dann in den Fokus ge-
rückt werden.  

 
Bürgermeister Sascha Wöhlk ergänzt folgende Punkte:  
 

• Dorfputz: 
Der jährliche Dorfputz wurde dieses Jahr zum ersten Mal in allen drei Dörfern zeit-
gleich durchgeführt. Ein Dank geht an alle die mitgeholfen haben.  

 

• Bank Rondell:  
Die Bank ist repariert worden. Es wird mittelfristig über eine Kompletterneuerung 
nachgedacht werden müssen.  

 
 
 
TOP  7.) Anträge und Anfragen 
 
Es werden keine Anträge und Anfragen gestellt.  
 
 
TOP  8.) Einwohnerfragestunde (bei Bedarf) 
 
Einwohner Henning Baar fragt an, ob Verkehrsschilder die abgängig sind an interessierte 
Einwohner abgeben werden können.  
 
Bürgermeister Sascha Wöhlk teilt mit, dass der Wunsch mit aufgenommen und geprüft wird. 
 
Einwohnerin Cornelia Rodewald berichtet, dass in Bosse auf dem Spielplatz Gras durch den 
Sand, der den Fallschutz sicherstellt wuchert. Außerdem fragt sie an, ob das Laub rechtzeitig 
vor dem Volkstrauertag am Sonntag vor den Ehrenmälern entfernt wird.  
 
Bürgermeister Sascha Wöhlk antwortet, dass der Sand vielleicht einmal komplett ausgekof-
fert und ersetzt werden muss. Des Weiteren kündigt er an, dass das Laub am Samstag noch 
entfernt wird.  
 
Einwohner Heiko Badenhop fragt an, ob bei möglichen Straßenbaumaßnahmen die Dreie-
ckinsel beim Allerhof und der Bereich in Frankenfeld zwischen Poppe und Bode mit einbezo-
gen werden können, da die Straße an den Stellen abgesackt ist. 
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Bürgermeister Sascha Wöhlk antwortet, dass der Rat sich die Stellen bei der Straßen- und 
Wegeschau mit anguckt.  
 
Einwohner Heinrich von der Kammer informiert darüber, dass auf dem Berg auf dem Spiel-
platz Bosse, in der Nähe der Rutsche Brennnesseln wuchern.      
 
 
 
 
      
 
 
 
 
gez. Sascha Wöhlk gez. René Bartholdt 

Protokollführung 
gez. Björn Fahrenholz 

Vorsitz Gemeindedirektor 
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